



LA VOIX DE LA HAGUE

JOURNAL DE LA PAROISSE

Paroisse Bienheureux Thomas Hélye de la Hague

3 rue des Figuiers - Résidence Paul Gosselin - Appt N° 7 - Hall N°2
Beaumont-Hague - 50440 LA HAGUE - Tél. 02.33.93.97.33

AVRIL 2025

EDITO

Un carême sous le signe de l'Espérance ! C'est ce qui nous est proposé de vivre en ce Jubilé de l'Espérance. Peut-être qu'en ce temps de grisaille, c'est une bonne nouvelle pour ne pas nous laisser envahir par le négatif ! Bien sûr il nous faut regarder la réalité en face mais ne pas oublier aussi de regarder avec les yeux de la foi autour de nous. Les pauses carême que nous avons vécues veulent nous y aider. Je remercie Audrey, Maëlle, Marie-Hélène et Marie-Suzanne d'avoir eu l'audace de nous offrir de beaux enseignements qui nous ont aidés à mieux saisir comment vivre dans l'Espérance notre vie. Nous avons dû aussi la vivre ces derniers temps avec l'hospitalisation du pape François qui a dû lutter contre une pneumonie. Je l'ai trouvé belle notre Eglise qui s'est faite communauté de prière pour porter son frère souffrant. Quelle était belle aussi notre Eglise à Beaumont pour célébrer le dimanche de la joie ! Une belle assemblée servie par des musiciens et chantres talentueux. Dieu que c'était beau ! La beauté qui nous ouvre à une sainte joie ! Joie aussi de se réunir pour un repas partagé pour grandir dans la fraternité. Surprise aussi pour le pasteur qui a eu la joie de souffler 50 bougies au milieu de ses frères et sœurs de la communauté ! Grand merci à tous ceux qui ont organisé cette « opération » dans le secret et la discrétion ! L'Eglise est vraiment une famille appelée à l'unité dans la diversité !

Nos pas vont maintenant nous rapprocher jour après jour de la semaine sainte. Nous accompagnerons Jésus dans sa passion et sa Résurrection. Il nous demandera son amitié, ne la lui refusons pas !

Père Christophe,
Votre curé



DANS VOTRE AGENDA...

- **Vendredi 4 avril 2025 à 14h45** Chemin de Croix dans l'église de Flottemanville-HAGUE
- **Samedi 5 avril 2025 à 10h30** messe en l'honneur de la Vierge Marie suivie de l'adoration et de confessions.
- **Vendredi 11 avril** :
 - chemin de Croix dans l'église de Biville à 14h45
 - soirée bol de riz à 19h30 salle communale de Branville-Hague
- **Dimanche 13 avril** : bénédiction des Rameaux et messe à 10h30 en l'église de Beaumont
- **Jeudi 17 avril** : Célébration de la Cène - messe à 20h00 en l'église de Beaumont
- **Vendredi 18 avril** : Chemin de Croix à 16h départ du Petit Doue à Vauville pour aller vers le Calvaire .
18h00 office de la Passion en l'église de Vauville
- **Samedi 19 avril** : Veillée Pascale à 21H15 en l'église de Beaumont
- **Dimanche 20 avril** : Messe du jour de Pâques à 10h30 en l'église de Beaumont
- **Samedi 26 avril** : 15h00 en l'église de Beaumont : Eveil à la Foi pour les petits (3-7 ans)
- **Dimanche 27 avril - dimanche de la Divine Miséricorde**, les personnes qui le souhaitent pourront recevoir le sacrement des malades. S'inscrire auprès du Père Christophe

1ERE PAUSE CAREME

Conférence de Carême du 11/03/2023

Quelle espérance dans l'Église traversée par les crises ? Audrey Dubourget

Les 40 jours qui nous sont donnés pour préparer Pâques pendant cette Année Jubilaire nous permettent de préparer nos coeurs sans être abattus et d'être des Pèlerins d'Espérance.

1. Les crises.

Une crise est une période critique qui amène à faire des choix face à des changements majeurs. En tant que chrétien, il nous faut l'accueillir et agir avec cette rupture. C'est un moment à vivre qui est favorable (kairos). Il nous permet d'accueillir le réel, d'écouter le monde dans lequel nous vivons (angoisse, souffrance) tel qu'il est. C'est en regardant le monde que nous pouvons annoncer la Bonne Nouvelle (Gaudium et Spes).

Nous avons vécu ou vivons différentes crises :



Audrey DUBOUG

Déléguée Générale du diocèse

1. crise sanitaire : longue, mondiale, cause de changements durables (COVID). Est-elle finie ? Elle nous a changé.
2. crise écologique : catastrophes naturelles (Laudato si).
3. guerres : radicalisation, nouvelles et réseaux sociaux anxiogènes.
4. crise dans l'Église : les abus révèlent des dysfonctionnements dans l'Église.
5. crise de la transmission : fort mouvement de sécularisation marqué à l'école et dans le monde politique.
6. crise de l'engagement : chute des vocations et de l'engagement des fidèles dans l'Église.
7. crise financière : inflation, situation de précarité.
8. crise identitaire : repli sur soi, difficulté de vivre l'unité dans la diversité.
9. C'est un moment favorable pour faire des choix, un appel à changer. De quoi je consens à me défaire ?

L'histoire du Salut est jalonnée de crises : l'exil à Babylone, l'Exode, la mort du Christ, les disciples d'Emmaüs, les communautés des Actes des Apôtres. Et la dernière, l'Apocalypse qui annonce un avenir en la venue du Christ (le temps de la Révélation).

2. La force des Chrétiens : l'Espérance.

La méthode du pape François : voir/juger/agir. Nous n'avons pas à culpabiliser du monde dans lequel nous vivons. Le pape nous invite à rêver, à imaginer un futur qui fait grandir notre capacité à créer. C'est une invitation à l'espérance, à l'audace, à imaginer un autre possible (Fratelli Tutti).

L'ancre permet la stabilité du bateau. L'Église est un don de Dieu qui permet de vivre et d'espérer, de garder le cap. L'Amour de Dieu nous est acquis et nous soutient dans les épreuves. L'Espérance naît de la Foi, de la rencontre avec le Christ qui par amour pour nous est mort sur la Croix. L'espérance ne déçoit pas, rien ni personne ne peut nous séparer de Dieu.

Lors du Triduum pascal, le samedi saint est le jour de l'espérance. Sur les icônes le Christ rayonne de lumière, Il descend dans les ténèbres. Il nous rejoint dans nos expériences de mort.

La prière, la lecture de la Parole de Dieu et nos choix quotidiens permettent de nourrir notre espérance. Faisons le choix de partager les bonnes nouvelles, d'avoir un regard d'espérance sur la vie de ceux qui nous entourent.

Audrey Dubourget nous a partagé ses raisons d'espérer :

- porter dans la prière l'Église et ses difficultés ,
- Dieu ne cesse d'appeler, Il nous précède.

Les catéchumènes renouvellent les accompagnateurs , les communautés et l'Église.

- être chrétienne au sein de sa famille.

Agnès S.



2EME PAUSE CAREME : DANS UN MONDE DESESPERE, OSER L'ESPERANCE ?

Tel était le thème de notre 2^e pause-carême, que Maëlle Vantourout avait accepté de travailler pour nous le présenter. Coordinatrice en pastorale des jeunes sur notre doyenné, tel est son témoignage plein d'Espérance qui voit des signes chez les jeunes qu'elle est amenée à fréquenter, dans le cadre de sa mission d'Église. « La génération qui arrive attend du sens à sa vie. La question va se réveiller à un moment. » selon l'intuition éclairée de Maëlle.

Dans son intervention, elle se base sur un petit livre d'Adrien Candiard qui a nourri sa foi à un moment donné de sa vie : Veilleur, où en est la nuit ? (Éditions du Cerf. 90 pages, 5,50€)

En ce 19 mars elle finit son topo avec une évocation de St Joseph...

Maëlle développe d'abord l'ambiance actuelle de désespérance collective en France. Toute une série de crises en sont à l'origine, y compris pour les Chrétiens, qui constatent, avec un sentiment d'impuissance et de culpabilité, la déchristianisation de notre société.

Espérer quoi ? Que ça ira mieux demain ? Naïf ! Que l'Espérance est pour l'autre monde ? Non, pas seulement !

Petit détour par le prophète Jérémie, qui a rappelé au peuple exilé combien Dieu était là, dans ce contexte. Dieu promet non la gloire, mais une présence. Il s'agit de revenir dans le présent où Dieu nous appelle. Dieu nous attend au cœur de ce monde. Dieu veut la vie. Le Chrétien croit que du mal peut jaillir un bien. La souffrance et l'injustice de la Croix mènent pourtant à la résurrection.

« Comment va ton ami imaginaire ? », demande un ami de Maëlle pour la taquiner. Jésus n'est pas un ami imaginaire, non ! Pour nous Chrétiens, il s'agit d'accueillir cette présence de Dieu. Ce n'est pas une attente, mais le présent. Dieu ne vient pas comme on aurait pensé : il nous faut accepter ce réel.

L'Espérance de la vie éternelle ? Notre vie avec Dieu est hors du temps. Ce n'est pas seulement pour après la mort. Dans ce « toujours avec Dieu », il y a un amour. Il s'agit pour nous de poser des actes d'amour, des actes de vie éternelle ! L'amour demeure pour toujours. Tout ce qui est de l'ordre de l'amour demeure. Chaque fois que nous aimons, nous sommes dans la vie éternelle. Prenons du recul par rapport à ce que nous avons vécu depuis un mois : de quoi nous souvenons-nous ? Eh bien... des rencontres, des moments de partage en tout genre...

Nous pouvons avoir cette question en tête chaque jour : quel acte d'éternité je vais poser ? Il s'agit d'ordonner sa vie par rapport à ce défi : transformer tout ce que je vis en occasion d'aimer. Tout comme Jésus dans les Évangiles, et ce jusque sur la Croix. La Croix sauve : attention, pas la souffrance, mais le pardon, l'amour... Au cœur de la souffrance, Jésus transforme les violences qu'il subit en occasions d'aimer.

La communauté chrétienne nous aide à vivre ce chemin.

St Joseph, lui aussi a dû renoncer à ses plans ! Le réel était certainement différent de ce qu'il avait imaginé ! Ce réel donne surprise et inconfort. Mais collaborer au projet de Dieu l'emporte : Joseph accepte de s'ajuster au plan de Dieu et de veiller sur Jésus et sur Marie. Il accepte d'accompagner la croissance de cette vie qui ne vient pas de lui.

Vivre l'Espérance, c'est accepter le compliqué de notre monde. C'est faire grandir en soi le Christ pour l'offrir au monde.

Grâce à Maëlle qui a mis tout cela en lumière avec enthousiasme, notre marche de carême s'en trouve enrichie !

Dominique



Maëlle, responsable de la pastorale des jeunes du doyenné



MERCI DE LA PART DES SCOUTS

Un grand MERCI à vous tous !

Nous sommes les Scouts et guides de France, unité des Cavaliers de la salle de Cherbourg-en-Cotentin.

Elle est composée de 21 jeunes et de 4 animateurs.

En ce dimanche du 9 février dernier, vous nous avez accueillis au sein de votre communauté pour nous permettre de prier avec vous et vous proposer une vente de gâteaux.

Tous les bénéfices sont entièrement consacrés au financement du camp d'été qui aura lieu du 8 au 23 août prochain. Cette année, les enfants ont comme projet de partir dans la Beauce sur les traces des châteaux de la Loire. Le projet était de grande ampleur au vu du coût des transports pour quitter notre si belle région. Les enfants ont travaillé très dur, pour y parvenir car il ne suffit pas d'arriver sur le lieu de camp et de pouvoir manger pour que celui-ci soit validé. Le projet doit-être solide, respecter les valeurs scouts comme vivre ensemble en harmonie avec la nature, développer l'intérêt et la curiosité des enfants, ...

Pour cela, ils ont effectué plusieurs actions comme la vente de calendriers, les ventes de gâteaux, l'organisation d'une tombola (recherche de lots - vente de tickets – tirage au sort).

Et, en partie grâce à votre générosité, ils y sont arrivés !

Merci à vous !

LES MERCREDIS CONVIVIAUX DU TEMPS PASCAL

Après le repas fraternel de Noël et les "pauses carêmes"...

LA PAROISSE VOUS INVITE
AUX
MERCREDIS CONVIVIAUX
du temps pascal



- > Apéro dinatoire partagé
- > Vidéo témoignage
- > Partage sur des questions existentielles

Les 6 mercredis après Pâques
(du 23 avril au 28 mai)

De 18h30 à 20h30

Salle paroissiale rue du bois Vagand à Beaumont

Pour en savoir plus : www.urls.fr/By8BLR
Contact (questions, inscriptions) : Maëlle 06 76 72 86 02

NOS JOIES

Sont devenus enfants de Dieu par le baptême

Charlie et Gabrielle MAHIEU - le 9 mars à Beaumont
Clémence LECERF - le 15 mars à Flottemanville-Hague
Gabin LALLEMAND - le 23 mars à Beaumont

DIMANCHE DE LA JOIE

4ème dimanche de carême,
dimanche dit de Laetare.

Antienne de la messe tiré du livre d'Isaïe (Is 66, 10-11)

"Réjouis-toi, Jérusalem ; vous tous qui l'aimez, rassemblez-vous. Jubilez de sa joie, vous qui étiez dans la tristesse ; alors vous exulterez, vous serez rassasiés de consolation". C'est bien dans la joie que nous étions ce dimanche, tout d'abord



pendant la messe, où nous avons été portés par le chant et la musique avec une magnifique interprétation à l'orgue au moment de l'offertoire, les toutes premières notes nous préparaient à l'eucharistie, source de joie.. Ensuite nous étions invités à un repas partagé et là également ce fût un grand moment de retrouvailles, de joie, cerise sur le gâteau (c'est le cas de le dire) moment d'émotion et surprise pour le père Christophe qui était invité à souffler ses 50 bougies, et à ouvrir ses cadeaux. Un petit quizz aux questions locales - liturgiques - musicales.....clôturait cette belle journée !

Anne

